

La correspondencia literaria, se dirigirá al director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de del Corriño, núm. 28.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes... 1'25 pes.
Fuera de idem, un trimestre... 4'50

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.
PAGO ANTICIPADO
NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Martes 17 de Mayo de 1898

Año XIV.—Núm. 3884

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. x-d-255

D. SANTIAGO GARCÍA MARTÍN

Médico especialista en partos
Veinticuatro años dedicados a esta especialidad.—Librerías (Corralón de Guevara) núm. 6.—Salamanca. 365-d-132

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO
Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca
Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8. x-

RICARDO NIÑO

CIRUJANO DENTISTA
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

Matias Prieto

PEREZ PUJOL, 3
Almacén de ultramarinos
El más importante de esta provincia
Esta casa ha recibido y tiene a la venta, el exquisito queso nacional llamado Peñas Arriba. —27—

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.
Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.
Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.
Único depósito para la venta de píldoras dabrifugas del Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. x-d-68

Se convoca

al gremio de taberneros, para el juicio de agravios, el día 18 del corriente, a las nueve de su mañana, en la calle de Pedro Cojos, número 8.—El Síndico, Angel Madruga. 6-4

BAÑOS DE MONTE MAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival.
Esmerado trato y espaciosas habitaciones.
También tiene excelentes carruajes a todos los trenes.

Los síndicos y clasificadores del gremio de «Avacería», convocan a sus compañeros a una reunión que se verificará, el día 19 de los corrientes a las cuatro de su tarde en la Plaza del Corriño número 7, con objeto de ponerse de acuerdo en la distribución de cuotas. 6-3

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

EL IDEAL

Un hombre sin esperanzas, es un ser degenerado; un pueblo sin ideal, es un sepulcro de vivos; suponer que dentro de la mundana vida no se persigue un fin, es tanto como suponer al hombre más desgraciado que el bruto; es hacer de él un autómatas que obedece al primer viento que sopla.

Pero el ideal existe; la inteligencia lo percibe, el sentimiento lo invoca, la voluntad lo agranda y el corazón lo ansía; de tal modo, que la realidad, lo que se ve, lo que se toca, no es más que un medio para lo futuro; el pasado produce la nostalgia, y el presente abruma sino sirve para allanar el camino del porvenir, y como un pueblo no es otra cosa que un hombre grande, con todas sus vacilaciones y alternativas, resulta que el pueblo persigue un ideal, lucha por alcanzarlo y no es el mayor peligro perecer sin la victoria, sino renunciar a ella por apatía ó hastío.

A mayor actividad, mayor grandeza, a mayores iniciativas, mayores frutos.

Nuestro pueblo, ni por el dogma, ni por las instituciones, es fatalista como la raza estacionaria de los árabes; descartamos el destino ciego ante la gran lógica de la naturaleza; el azar apenas resiste para nosotros a un insignificante razonamiento; es un mito, tanto como puede serlo el monstruo forjado por una fantasía febril; amoldamos la consecuencia al medio que lucha por alcanzarla; el hombre es hombre y no un miserable instrumento de gran todo, y aunque sea porque nuestro orgullo lo exija, aspiramos a dominar; nos tenemos por reyes de la creación; la última palabra en las maravillas del universo; la perfección posible dentro de lo finito; el único ser que no está sujeto con eslabones a la cadena del mundo; miramos al cielo, porque constituye un punto digno de nuestras aspiraciones; cada hombre es un Júpiter que huella el Olimpo con sus plantas; siendo la razón la que nos guía, a ser posible buscaríamos adversarios entre titanes.

Si esto es así, absurdo y contradictorio resulta que el desaliento ahogue entre sus garras nuestra energía poderosa, sin que hagamos lo posible por acercarnos al ideal, que huye a pasos de gigante si es que dejamos de perseguirle y si con este un hombre pierde su felicidad, un pueblo pierde su regeneración.

Preciso es decir que si el ideal representa bienes futuros, para llegar a él, la desgracia es nuestra enemiga, y por esto hay lucha; por esto es más dulce la victoria; por esto el ideal per-

seguido es el tormento y el ideal alcanzado la redención; ¡y qué más puede apetecer una raza que aglomerar energías que han de convertirse en goces y resistir amarguras que han de traer la dicha como reacción consiguiente! Para que Cristo realizase el sublime poema de nuestra redención, fué crucificado; para que la iglesia ocupara hoy un pedestal de oro, vió caer a borbotones su sangre en el altar del sufrimiento; para coger una rosa hay que abordar mil espinas.

El pueblo que sufre está llamado a regenerarse, pues la desgracia enseña lo que el bienestar olvida, y si el hombre se siente grande, sin adversarios dignos de su grandeza, al luchar con la desgracia, suyo ha de ser el triunfo, porque así lo exige esa lógica que proclama como a un Dios sin azares y sin fatalismos.

España sufre; España ha descendido tanto como puede descender un hombre; parece que la fortuna adversa forja de continuo nuevos obstáculos para abatirla y nuevos golpes para destrozarla; parece que rotas sus arterias, huye la sangre de su seno helado; madre cariñosa, ve a sus hijos renegando de su hogar y escupiendo la leche que les dió vida; pobre y harapienta, todos toman sus despojos como blanco de su desprecio; otra madre, perecería al rudo golpe de tales desencantos... pero esta ha recibido de Dios una paciencia inagotable, una energía de diamante y un ideal tan puro que basta con sus reflejos para eclipsar la sombra de las desgracias.

Si en la presente lucha, el pueblo de los infames se sobrepone con su cinismo, no pasará esto de ser para nosotros una desgracia nueva que nos acerque al ideal; si la patria se impone a su enemigo, habrá pisado los umbrales de su regeneración y si a mayores grandezas, el porvenir de España será el porvenir glorioso de la justicia exterminadora de toda infamia.

MANUEL REVILLA CASTAN.

CARTA DE MADRID

Mayo 16
Sesión del Senado

Abierta la sesión bajo la presidencia del señor Montero Ríos, se aprobó el acta de la anterior; leyó un secretario la comunicación del Presidente del Consejo de ministros, en la que da cuenta a este cuerpo colegislador de haber sido aceptadas las dimisiones presentadas por los ministros.

A propuesta del Presidente de la Cámara se suspenden las sesiones con la fórmula de «se avisará a domicilio».

Sesión del Congreso

Abierta la sesión por el marqués de la Vega de Armijo, se leyó la comunicación del Presidente del Consejo y la Cámara acordó suspender las sesiones con la fórmula antes dicha.

Noticia de noticias

El comandante del transporte «Guise» que intentó desembarcar en Cuba, dice que las fuerzas españolas situadas en toda la costa, son más que suficientes para rechazar todas las tentativas de desembarco que no vayan apoyadas por refuerzos de tropas americanas considerables.

Comunican de Cayo Hueso al Standart de Londres, que se trata de canjear al coronel Cortijo y a un capitán español que se encuentran prisioneros en el fuerte de Macpherson, por los dos periodistas americanos que cayeron en Cárdenas en poder de las fuerzas españolas.

Cotización de la Bolsa

Interior, 46'20.
Exterior, 57'80.
Amortizable, 00'00.
Empréstito de Aduanas, 71'10.
Empréstito filipino, 52'50.
Cubas viejas, 59'10.
Cubas nuevas, 47'25.
Banco, 306'00.
Tabacos, 189'00.
París vista, 75'00.
Londres vista, 00'00.

Hoy se han recibido los siguientes telegramas oficiales:

«Habana (sin fecha).—Crucero «Venadito» y cañonero «Nueva España», han sostenido hoy frente a este puerto combate contra cinco barcos enemigos, obligados a retirarse, quedando dueños de las aguas del combate, hasta después de anochecido; a las ocho volvieron sin novedad al puerto, demostrando en esta operación tanto valor como pericia, que son dignos del mayor elogio tanto sus comandantes y oficiales como tripulaciones, cuyos espíritus es inmejorable.

Coronel Rodríguez, en operaciones de Guines, tuvo hoy encuentro en Los Cristales con partida de 800 hombres al mando de Mayá Rodríguez, Collazo y otros, tomando campamento y batiéndoles con muchas bajas, pudiéndose recoger 11 muertos identificados, 14 armas de fuego, mchets y municiones, teniendo la tropa un oficial contuso y cuatro heridos.—Blanco.

«Madrid 16.—Logrado con salida y combate cañoneros ayer, objetivo propuesto; atraer aquí posible número barcos americanos, pues ayer mañana sólo había tres y hoy llegan a 10.—Blanco.

En otros dos telegramas comunica el general Blanco resumen de las operaciones verificadas el día 13, y del cual resulta que les hicimos ocho muertos, apremios tres y se presentó uno; por nuestra parte tuvimos un muerto de tropa y dos paisanos heridos.

«Habana 16.—Almirante apostadero a ministro de Marina:

Para obligar enemigo a sostener bloqueo con más fuerzas, dispuse salieran «Venadito» y «Nueva España» a efectuarlo, llegando a distancia que permitiera romper fuego entrambas partes.

Nuestros buques nada dejaron que de-sear, demostrando sus dotaciones gran espíritu y disciplina, regresando sin novedad a puerto al anochecer, habiendo obligado retirarse cinco buques enemigos, quedando nuestros dueños aguas combate y lográndose objetivo operaciones, pues hoy suben a diez los buques bloqueadores. Hay a la vista de Cárdenas seis buques y un gran transporte; a la de Matanzas un crucero de

segunda, y á la de Cienfuegos un cañonero, tres cruceros y un mercante.—*Manterola.*»

A la hora de costumbre estuvo esta mañana en Palacio el señor Sagasta.

Salió á la una menos cuarto y nos dijo á los periodistas que le esperábamos, que había dado cuenta á S. M. de las dimisiones de todo el Gobierno, expresándola los motivos que tenían para realizar este acto.

La Reina aceptó inmediatamente las dimisiones de los ministros, aunque no la del Presidente, encargándole en el acto de la formación de nuevo gabinete.

Añadió que esta misma tarde comenzaría las conferencias con los prohombres de su partido para formar nuevo Gobierno.

No se duda sobre cuáles sean los propósitos del señor Sagasta.

Parece que quiere formar un ministerio de gran prestigio político, contando con los elementos derechistas de su partido, quienes se cree que aceptarán el ofrecimiento si se accede á sus deseos de que éste sea homogéneo, á fin de que haya en él la más estrecha unidad de pensamiento.

De lo contrario, se supone que no debe contarse con la cooperación de los señores Gamazo y Maura.

Lo que parece de todos modos más seguro, es que del Gobierno dimisionario entren sólo tres ó cuatro ministros en el nuevo. El presidente, según nos dijo, desea que mañana quede formado el nuevo gabinete para que puedan presentarse el miércoles á las Camaras.

Telegrafían de la Habana que á las doce del día de ayer, el vijita del Morro hizo señas de que un cañonero americano se acercaba al puerto con bandera blanca de Parlamento.

Inmediatamente se dió aviso á las autoridades, y media hora después dicho vijita indicó que el cañonero «Tritón» era el que se acercaba y su comandante pedía parlamentar.

El general Blanco, de acuerdo con Manterola, ordenó que saliera una lancha para enterarse de lo que deseaba el barco representante de los buques del bloque.

Se puso la lancha al costado del «Tritón» y el comandante de éste manifestó que era portador de pliegos interesantes y que deseaba hablar con el general Blanco. Al conocerse la noticia, se llenaron los muelles de gente y se llenó la bahía de lanchas y remolcadores. Conocido el deseo del «Tritón», se dispuso que saliera en una lancha de vapor, el jefe de Estado Mayor del apostadero señor Mareñco, el de Estado Mayor de la capitania general señor Gelpin y el cónsul inglés, como encargado de los asuntos que correspondían al consulado americano.

El comandante del «Tritón» se trasladó á la lancha y comenzó la conferencia, insistiendo en hablar con el general Blanco. Pero al ver quienes eran los comisionados, les explicó el objeto de su misión que consistía en proponer el canje de los corresponsales del World apresados en el Salado, por militares apresados en el «Argonauta». Blanco se enteró del objeto, y se negó á permitir el desembarco del comandante yanqui, al que en forma alguna estaba dispuesto á recibir y manifestó aceptaba los documentos que tuviese á bien enviarle reservándose el consultar á su Gobierno antes de adoptar resoluciones. Nos proponen el canje de los dos corresponsales, por el coronel de caballería señor Cortijo y otro oficial español. Es creencia general que se aceptará dicho canje, pero si nos devuelven todos los prisioneros españoles.

La fantasía popular se creyó que han pedido el parlamento los bloqueadores obligados por la difícil situación en que se encuentran sus buques y hasta alguno ha supuesto que el objeto era enterarse y observar el estado de nuestras defensas en la bahía y en la población, pero el verdadero motivo de la conferencia ha sido el canje de los corresponsales. Las noticias referentes á la aproximación de la escuadra española producen gran entusiasmo y muchas esperanzas.

AGENCIA ALMODOBAR.

EL ALFÉREZ ABELARDO

Hacia meses que la compañía en que figuraba como alférez Abelardo Souza, estaba acampada en el departamento Central,

próxima á la villa de San Jerónimo, de la isla de Cuba.

Era Abelardo un joven de carácter ardiente, emprendedor, vivaz, que se avenía mal con el aburrimiento que de continuo en el campamento se observaba.

Esto explica que se aventurara á nocturnas correrías y que su imaginación le liciera soñar más de una vez en lances novelescos.

Una noche que el firmamento aparecía cubierto por negros nubarrones y á lo lejos se oía el rumor del trueno, dos sombras se destacaron furtivamente, esquivando el encuentro con los centinelas y se internaron presurosas en la espesura virgen de la magnífica antillana.

Pronto el leve murmullo producido por el roce de sus cuerpos al deslizarse entre los arbustos y maleza del bosque, se ahogó por completo y todo quedó envuelto en el más profundo silencio, si se exceptúa el quedo ruido que producían las primeras gotas que empezaban á desprenderse de las preñadas nubes y el «alerta» que de intervalo á intervalo se daban los centinelas que seguían su monótono y fantástico paseo con marcial continente.

—Vé y sé feliz; yo aguardaré velando por tu dicha.

—Gracias, Rodolfo, añadió Abelardo apretando con efusión entre sus manos una de su amigo. Eres para mí más que un hermano.

Adios; antes que amanezca estaré contigo.

Rodolfo, joven de agradable rostro, era el otro alférez de la compañía.

Jamás hubo amigos á quienes uniese más estrecho lazo: jamás hubo simpatía más desinteresada entre dos compañeros.

Habían sufrido juntos las penalidades de la guerra y se habían llegado á considerar indispensables el uno al otro.

Una noche Abelardo dijo:

—Oye, Rodolfo; yo sé que me quieres, como no puedes dudar te correspondo, y sé que el dudar de tí sería inferirte una ofensa; así, pues, nada oculto puede ni debe haber entre nosotros; ningún secreto de mi corazón ha de serlo para tí. Oyeme:

«Estoy enamorado! Amo con todo el ardor de mi alma, y no sé por qué se me oprime el pecho y siento desmesurada amargura á la sola idea de perder mi esperanza. Dame alientos, aviva en mí ser la ilusión en que fio, porque... ¡es tan bueno vivir en una esperanza!»

—¿Y quién es ella?

Al hacer esta pregunta, debido á la obscuridad que allí reinaba, no pudo notar Abelardo que Rodolfo había palidecido notablemente.

—Alta, morena, ojos grandes como mi esperanza y negros como el temor de perderla; largas pestañas los guarnecen; sus labios son dos ascuas y por dientes lleva engarzada una sarta de blancas y menudas perlas, su cuerpo semeja á un flexible junquillo, la languidez de sus miradas á un abismo sin fin... y eso me pregunto yo ¿quién es ella?

La palidez de Rodolfo se había convertido en fuego; le ardía el pecho y necesitaba aire.

Sintió remordimiento de haber ocultado á su amigo que también él tenía unos amores, y le acogió mortal angustia al oír el retrato que de la mujer adorada le hizo Abelardo.

«Era tan semejante á su amada Clotilde! Quiso sin embargo ocultar su turbación y balbuceó frases que quemaron sus labios. Aquella noche fué para Rodolfo de angustias interminables.

Por una parte la mujer amada, por otra el amigo á quien quería más que á un hermano.

Al día siguiente amaneció sereno y sereno también el semblante de Rodolfo.

Desde aquel día se impuso el sacrificio de su amor á costa de la felicidad de su amigo; le animó en cuanto pudo, le ayudó con eficacia, más aún, le acompañó en sus amorosas excursiones.

Así habían transcurrido algunos meses hasta encontrarnos en la última noche, cuando se internaron en el bosque y cuando la lluvia empezaba á desprenderse del negruzco cielo.

Rodolfo lloraba.

Todos los sentimientos de su alma se conjuraron esta noche para darle tormento. Apoyado en un corpulento tronco, dejó correr un raudal de lágrimas comprimidas de mucho tiempo.

Sentía honda nostalgia y mil suspiros se escaparon de su pecho.

En su febril excitación pronunció dos ó tres veces el nombre de su amada...

La inculca maleza, cediendo á un violento esfuerzo, se separó bruscamente, dando paso á Abelardo.

Todo lo comprendió Souza en aquel instante. El sacrificio que su amigo se había impuesto por él, le pareció una cosa sobrenatural, un heroísmo inexplicable.

Llegóse á él, rodeó al suyo su brazo y le arrastró por entre la vereda... ya el alba asomaba riente por el horizonte, y mil pajarillos aventuraban armoniosos trinos.

A la noche siguiente, mientras Rodolfo dormía, llegóse á él en silencio Abelardo y dejó en sus manos un papel arrollado, murmurando:

—¡Sé feliz!

Cuando amaneció se supo que el alférez Souza había partido con pliegos reservados del comandante y con una pequeña escolta.

—Allí tiene usted ocasión de condecorar su pecho con la cruz que anhela, dijo el coronel señalando una formidable trinchera enemiga. Hay que asaltarla.

—No dudo que la alcanzaré, mi coronel, añadió con particular acento un joven oficial.

Pocos momentos después el tiroteo era espantoso, la lucha titánica... poco más tarde, ondeaba en la trinchera enemiga la bandera española.

Cuando se acercó el coronel, un alférez espiraba en la cima de la trinchera en brazos de los soldados, enarbolando con la diestra el emblema nacional.

—Mi coronel, he condecorado mi pecho con la mejor cruz.

Dos balas habían atravesado el corazón del infeliz Abelardo.

ANDRÉS DE BOST.

Crónica local y provincial

Ayer por la tarde recibimos el siguiente telegrama:

«Madrid 16.—Sagasta ha presentado las dimisiones de todos los ministros. La Reina le ha reiterado sus poderes. Hoy se suspenderán las sesiones de Cortes y empezarán las conferencias políticas.

Hay el propósito de activar los trabajos para la formación de nuevo ministerio.»

Anoche en la estación del ferrocarril, presenciamos una escena triste entre un soldado destinado á Filipinas y su familia, compuesta de dos hermanas, una casada y otra soltera, su pobre padre y un hermano político. Los gritos de dolor de las hermanas al despedirse del pedazo de su alma, eran tan conmovedores, que arrancaban lágrimas á cuantos presenciamos aquella triste despedida.

En la madrugada de hoy ha salido para Madrid, por la línea del Oeste, el señor Gobernador civil de la provincia.

Durante su ausencia estará encargado del mando el secretario señor Gil.

Ayer por la tarde llegamos á concebir esperanzas de que el cielo nos iba á beneficiar con su deseada lluvia, tal era el aspecto de las nubes; desgraciadamente se levantó aire norte, haciendo perder toda esperanza de lluvia que, según los labradores, si en el presente mes no tenemos la dicha de que caiga, la cosecha, que se preparaba hermosísima se perderá por completo.

El miércoles se reunirá en Madrid el comité fusionista de esta provincia para tratar de la candidatura á la senaduría vacante.

De esperar es que los señores que forman aquella agrupación, se identifiquen con la opinión del cuerpo electoral, harto ya de cuneros.

Y si así no lo hacen, en el pecado llevarán la penitencia.

Anoche era materialmente imposible dar un paso por la estación del ferrocarril, tal era el número de viajeros que se hallaban, entre los cuales, seguramente habría más de ciento, alumnos de Deusto que, después de terminar los exámenes, regresaban á sus casas, contentos y satisfechos la mayor parte, de los resultados obtenidos en los exámenes, siempra muy pocos los que quedan en Salamanca de aquel centro universitario.

Ha fallecido en Béjar la profesora de instrucción primaria, directora de una de

las escuelas de aquella ciudad, doña Felipa Velasco.

Nos asociamos al dolor de su desconsolada familia.

M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rua, núm. 33 249

Por los dependientes de consumos fué detenido ayer, dentro de las calles de la ciudad, un carro cargado de vino que se había introducido sin pagar derechos.

El importe total de lo recaudado por derechos de consumos en los felatos de esta capital el día 15 del actual, ascendió á la cantidad de 1.403 pesetas con 63 céntimos.

En el registro civil se hicieron en el día de ayer, las siguientes anotaciones: Defunciones: Isidro García González. Nacimientos: Celia Sutil Sánchez, Cipriano Sánchez Durán y María Losada González.

Café-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

Huevos á elegir.

Menestra de legumbres.

Ternera á la macedonia.

Solomillo con guisantes.

Riñones saltados.

Lubinas á la vinagreta.

Merluza á la marinera.

Frito variado.

Chuletas esparrilladas.

Entrecots á lo Bismark.

Filetes á lo Alfonso.

Bisteks con patatas.

Pollo asado con ensalada.

Postres

Variados.

Helados

Variados

Hoy comenzarán los exámenes de Química general para los alumnos de enseñanza libre de la Facultad de Ciencias.

Se ha recaudado en el Gobierno civil de esta provincia, por un día de haber en el personal de oficinas de Fomento y cuerpo de vigilancia, la cantidad de 110'18 pesetas que se han ingresado en el día de ayer en el Banco de España de esta ciudad.

Desde este mes, y con el descuento proporcional del 5 por 100 al año, abona el Banco de España los cupones de la Deuda interior y amortizable al 4 por 100, vencidos en 1º de Julio. También abona con la bonificación que se designa diariamente en vista de los cambios, los intereses de la Deuda exterior y Cubas de 1886 y 1890 vencidos en 1º de Julio, así como los cupones atrasados con la bonificación correspondiente.

Se ha ordenado que no se expidan pasaportes para el extranjero ni Ultramar á los individuos que pertenecen á la segunda reserva ó son reclutas condicionales ó en depósito.

En los exámenes verificados últimamente en los centros de enseñanza de esta capital, han obtenido la calificación de Sobresaliente los alumnos cuyos nombres figuran á continuación:

Facultad de Derecho

Procedimientos judiciales.—Don Francisco Motta Pascual, don J. Pío Marqués Cárdenas, don Manuel Alvarez Morales y don Federico Zabala Ailende.

Práctica forense.—Don José de la Concha é Indart, don Juan Infante Ortiz y don Félix Arenzana Morán.

Derecho romano.—Don Juan Cárdenas Rodríguez Rivas.
Procedimientos judiciales.—Don José Palacio Olavarría.
Derecho penal.—Don Cosme Elgueza-bal y Urrengoechea.
Derecho civil, segundo curso.—Don Manuel A. Morales, don Federico Zabala Allende y don Ladislao Amézola y Aspizua.

Facultad de Medicina

Clinica quirúrgica, primer curso.—Don Cándido Sesma Martín y don Gonzalo García Rodríguez.
Facultad de Ciencias

Ampliación de la Física.—Don Luis Pueyo Urrutia.
Zoología.—Don Filiberto Villalobos González.
Mineralogía y Botánica.—Don Filiberto Villalobos González.

Facultad de Filosofía y Letras

Historia Universal, primer curso.—Don Santiago Carlón Hurtado.
Metafísica.—Don José Ortega y Gasset.

Instituto de segunda enseñanza

Geografía.—Don Eduardo García Sánchez, don José María Llorente, don Manuel Núñez Valladares y don José Esteban García.
Latín y Castellano, primer curso.—Don Eduardo García López.
Latín y Castellano, segundo curso.—Don Federico de Onís y Sánchez.
Psicología, Lógica y Ética.—Don Rodrigo García López.
Historia Universal.—Don Leonardo Camarasa Echarte, don Matías Blanco Covaleda y don Victorio León Fernández.
Retórica.—Don Juan Montero García.
Historia Natural.—Don Lucio Martín Medina.
Alemán.—Don José Carlos Herrera, don Lucio Martín Medina, don Casimiro Población Sánchez y don Pedro Robriquez Ponga.
Historia de España.—Don Aniceto Vicente Zapatero.

Escuela Normal de Maestras

Doña María Purificación Sánchez Alvarez, doña Adelfa Méndez Angoso, doña Obdulia Gómez Herrero, doña Cándida Sánchez Carbayo y doña María Nieves Villanueva Masueco.

DOCTOR DIAZ REDONDO

Especialista en las enfermedades del estómago, hígado e intestinos. Consulta diaria de diez a doce. Calle del Jesús, 22. 27

La cuestión de subsistencias en Ciudad-Rodrigo ha quedado satisfactoriamente zanjada.

Se vende ya el pan de buena calidad, a las clases necesitadas, al precio de cincuenta céntimos las cuatro libras en varios establecimientos.

La media fanega de trigo se vende a veintiseis reales.

Los granos de que se puede disponer, son:

Trigo candelal 1.752 fanegas; idem barbilla 1.136, y centeno 268.

Cuéntase además con 600 fanegas de trigo barbilla, adquiridas recientemente; con 2.000 fanegas de centeno ofrecidas por el señor Sánchez Arjona y con 500 de trigo ofrecidas por el señor Cabrera.

Estas disposiciones han hecho que la calma se haya restablecido en aquella ciudad.

Teatro del Liceo

FUNCIÓN PARA HOY MARTES 17 DE MAYO

ESTRENO de la preciosa comedia en cuatro actos y seis cuadros que lleva por título

El Regimiento de Lupión

A las OCHO y TRES CUARTOS

Entrada general DOS reales.

TELEGRAMAS

La crisis

Madrid 17.—Durante todo el día de ayer, el señor Sagasta ha celebrado detenidas conferencias con los más caracterizados prohombres de su partido, al objeto de solucio-

nar la actual crisis, que se presenta difícilísima.

El marqués de la Vega de Armijo indicóle la conveniencia de solucionar pronto la situación en la forma en que le fuera posible.

El señor Montero Rios se muestra muy reservado y créese no habrá aceptado el entrar a formar parte de un gabinete de notables.

El señor Maura se ha tomado un plazo de veinticuatro horas para reflexionar antes de dar contestación.

El señor Gamazo continúa real o supuestamente enfermo, y hay que desentarlo en vista de la necesidad de resolver en breve la actual situación.

A marina

Madrid 17.—Insistese en afirmar que el departamento de marina lo ocupará el señor Cámara, pasando Bermejo a cubrir el puesto que aquél deja vacante.

Mala impresión

Madrid 17.—Las negativas de los conspicuos del partido liberal para encargarse del poder, han causado muy mala impresión, no sólo entre la opinión pública, sino entre la mayoría de los diputados y senadores liberales, que mutuamente recriminan a los jefes de grupos de no ayudar a Sagasta, y de buscar con su actitud intransigente la subida al poder del partido silvelista.

Todo el mundo cree que la gravedad de los actuales momentos demandaba los mayores sacrificios de parte de todos, y el olvido de las envidias y rivalidades.

Amenazando

Madrid 17.—«El Correo», órgano en la prensa del señor Sagasta, ocupase de la actitud adoptada por varios personajes liberales, y dice que, si los notables negaran su cooperación al señor Sagasta para formar un gabinete de altura, éste resignaría los poderes, aconsejando a la Regente la formación de otro gobierno liberal no presidido por él, o el llamamiento de los silvelistas.

En favor de España

Madrid 17.—Se asegura que Alemania ha reclamado enérgicamente del gabinete de Washington la evacuación inmediata de la bahía de Manila, ya que sus buques, que no pueden bloquear la ciudad ni tienen medios para efectuar un desembarco, están causando grandísimos daños al comercio alemán.

Muy bien hecho

Madrid 17.—El señor Gullón ha obligado a la compañía inglesa del cable que une a Hong-Kong con Manila, a interrumpir las comunicaciones de Dewey, al que dicha compañía había entregado el amarre de Filipinas.

La energía del ministro de Estado es muy elogiada.

Auxilio de Rusia

Madrid 17.—Se asegura que el gabinete de San Petersburgo ha hecho conocer al nuestro que, en el caso de que la alianza anglo-yanki fuera un hecho consumado, España puede contar con el apoyo material y directo de Rusia para la solución de todos los problemas relacionados con la actual guerra.

Opiniones

Madrid 17.—El señor Romero Robledo, interrogado acerca de la crisis, ha contestado que urge resolverla enseguida con las personas de que el señor Sagasta pueda disponer, sin aplazamientos, no ya de días, pero ni aun de horas.

Esto le hace creer que en el nuevo gobierno entrarán pocos hombres de altura.

El señor Silvela juzga el ministerio que se forme transitorio, y cree que, después de aprobarse los presupuestos, se impondrá un gabinete de altura.

La mayoría de los políticos creen que los nuevos ministros podrán jurar mañana, reanudándose las sesiones de Cortes el viernes próximo.

La opinión de Inglaterra

Madrid 17.—Interrogado lord Salisbury acerca de las manifestaciones que Chamberlain hizo en su célebre discurso, ha contestado que las aprueba en absoluto, por ser fiel expresión de la opinión del pueblo inglés, añadiendo que puede creerse que el conflicto está muy próximo, en vista de la situación de Europa.

Rusia exigente

Madrid 17.—«El Liberal» publica un telegrama de Londres, en el que se le dice que en los círculos diplomáticos de aquella capital se sabe que Rusia ha exigido del gobierno inglés una rectificación categórica del discurso de Chamberlain.

La resuelta actitud del gabinete ruso ha impresionado hondamente en Londres.

Créese que esto podría dar lugar a que el conflicto universal estallase, pues después de haber hecho suyas lord Salisbury las palabras de Chamberlain, se cree no ha de prestarse a desautorizar a éste.

En Filipinas

Madrid 17.—Despachos de Hong-Kong dicen que Aguinaldo y los más importantes cabecillas filipinos se han dirigido a Mac-Kinley pidiéndole que apoye la formación de un gobierno indígena para las Filipinas.

Se asegura que la inmensa mayoría de los filipinos prefieren la dominación de España, siempre que les concedan algunas reformas, no sólo a la de los yanquis sino también a la independencia.

Espérase que con el planteamiento de las reformas, para lo que se ha autorizado a Augusti, mejorará mucho en nuestro favor la situación del Archipiélago.

Divididos

Madrid 17.—Otros despachos dicen que los tagalos ovacionaron al cónsul yanki, que ha llegado a Cavite, y que la opinión de los indígenas se halla muy dividida, defendiendo unos a los españoles y otros a los americanos.

Aguinaldo trabaja para unirlos, prometiéndoles la independencia bajo el protectorado yanki.

Los ingleses residentes en el Archipiélago propagan la idea de que Filipinas debe quedar bajo el protectorado anglo-americano.

Una barbaridad

Madrid 17.—Telegrafían de Lisboa que al entrar en aquel puerto el acorazado inglés «Resolución», abordó a un buque de nacionalidad desconocida, echándolo a pique. La tripulación ha perecido.

El coco

Madrid 17.—«El Heraldo» de New-York publica un despacho de Curaçao, en el que se le participa que ayer zarpó de aquel puerto con rumbo desconocido, la escuadra española.

En los puertos americanos del Atlántico hay un pánico horroroso ante el temor de que nuestros buques los bombardeen.

Indulto

Madrid 17.—Los deportados cubanos que se hallan en Ceuta, aprovechando el cumpleaños del Rey, han dirigido a los diputados y senadores cubanos un mensaje, en el que solicitan su libertad y hacen votos de españolismo.

Lo de Cavite

Madrid 17.—Se han recibido despachos de Hong-Kong, en los que se rectificó la versión que del combate de Cavite han publicado los yanquis.

Dícese en ellos que es inexacto que nuestras tropas izaran la bandera blanca en Cavite y que el general Peña y la guarnición retiráranse antes del segundo bombardeo.

El jefe del arsenal y mil marineros salieron de la ciudad después, dirigiéndose a Manila.

La isla del Corregidor hizo una defensa heroica.

Desmontadas sus baterías por los fuegos enemigos, continuó en ella el gobernador militar señor Miranda, hasta la noche del 2 de Mayo en la que la guarnición pasó a Maribeles.

Desde este punto dirigieron a Manila por tierra 300 soldados, mandados por el coronel Garcés.

AGENCIA ALMODOBAR.

El coche de Alba de Tormes

de Antonio Lurueña y José Salazar, ordinarios de dicha villa, se ha trasladado de el Parador de los Toros, que se hospedaba, al de los Caballeros, a la puerta trasera del Pasaje. 8-3

Se cita

al gremio de carboneros para juicio de agravios que tendrá lugar el día 21 de este mes, hora de las diez de la mañana, en la calle San Pablo, número 49. 3-1

A los confiteros y pasteleros

El síndico y clasificadores del gremio de confiteros y pasteleros convocan a los compañeros a la reunión que se verificará el día 20 del corriente, a las seis de la tarde, en la calle de la Rúa, número 5, con el fin de ponerse de acuerdo en la distribución de cuotas. 4-1

VENTA DE CASAS

Se vende una en la calle de San Pablo, número 28 y otra en la calle de Arriba, número 8. Para informarse del precio y condiciones, en la misma, con Félix el domador. 30-6

SE VENDE

la casa de la calle del Consuelo, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 1. a-177

SE VENDE

la casa número 4 de la calle de Placentinos. Del precio informará Manuel Crespo, comercio curtidos, Plaza del Poeta Iglesias, número 9. 15-5

ACADEMIA PREPARATORIA

para las próximas oposiciones a ingreso en el cuerpo de correos

Patio Escuelas Menores, n.º 2

Director.—Don Jacinto Acosta Blanco, oficial primero de la administración principal de correos de esta capital.

Profesores.—Don Fausto Sánchez, don Constantino Francia y don Manuel Rubio, funcionarios del mismo cuerpo. —26—

SE VENDE

la casa de la calle del Consuelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lohobambre, 23. x-d-201

Precios económicos

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Salida y entrada de trenes en Salamanca

Línea Portuguesa
Tren número 6 mixto
 Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro a las 10'44 de la mañana.
Tren núm. 5 mixto
 Sale para Fregeneda y Fuentes de Oñoro a las 5'10 de la tarde.

Línea del Oeste
Tren correo
 Llega de Plasencia a las 9'40 noche.
 Sale para Astorga a las 10'20 id.

Tren correo
 Llega de Astorga a las 3'58 tarde.
 Sale para Plasencia a las 4'33 id.

Tren mixto
 Llega de Plasencia a las 9'28 mañana.
 Sale para Astorga a las 1'32 tarde.

Tren mixto
 Llega de Astorga a las 4'30 mañana.
 Sale para Plasencia a las 5'7 id.

Tren núm. 8 mixto
 Llega de Peñaranda a las 9'42 mañana.
 Sale para Peñaranda a las 5'30 tarde.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa
Tren número 2 correo
 Llega de Portugal a las 9'53 noche.
 Sale para Medina a las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo
 Llega de Medina a las 4'49 mañana.
 Sale para Portugal a las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso
MIERCOLES Y SABADOS
 Llega de Portugal a las 8'50 mañana.
 Sale para Medina y París a las 8'58 id.

Tren número 11 sud-expreso
JUEVES Y DOMINGOS
 Llega de París y Medina a las 8'39 de la noche.
 Sale para Portugal a las 8'45 id.

Línea de Medina
Tren número 3 mixto
 Llega de Medina a las 8'19 mañana.
Tren núm. 4 mixto
 Sale a las 4'55 tarde.

El antiguo establecimiento

de muebles del MADRILEÑO, establecido en la calle de Zamora, frente al colegio de las Jesuitas, se ha trasladado a la Plaza de San Juan de Barbalos, número 2, donde están los talleres de construcción.

Sanatorio Quirúrgico del doctor Madrazo



Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hallase este centro colocado a la cabeza de los demás de su índole. En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación, y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido en tres clases las estancias, bajo los tipos siguientes: primera, 20 pesetas; segunda, 10 pesetas; tercera, 5 pesetas diarias.

NOTAS:—En las dos primeras clases pueden el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente.

Las consultas se dirigen al Director, que las contestará inmediatamente sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

Disponible

FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la Plazuela del Cerrillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

MATIAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero

PREMIADOS EN CUANTAS EXPOSICIONES HA CONCURRIDO

DEPOSITO CENTRAL: MONTERA 25

Disponible

TELEGRAMAS